
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MARTES 12 DE JULIO DE 1808.

NOTICIAS DEL CORREO DE AYER 11 DE JULIO.

Real Isla de León 10 de Julio.

A las tres y media de la tarde 9 del corriente se rompió el fuego contra los buques franceses en número de 5 navíos y 1 fragata, por las baterías situadas en el caño del Trocadero, se continuó por las del Arsenal de la Carraca, provision de víveres, y almacenes de pólvora situados en la punta de la Cantera, sosteniéndoles igualmente las fuerzas sutiles apostadas en dicho arsenal, y las del apostadero de Cádiz que vinieron á fondear en frente de Fort Luis, estándolo la esquadra Francesa en el canal del arsenal en disposicion de no poderla ofender los fuegos de los castillos, ni la esquadra nuestra. El navío Algeciras frances, que se hallaba muy incomodado por la bateria de la Cantera (que es de morteros) puso en ella toda su atencion y logró desmontarla aunque sin pérdida de gente. La cañonera núm. 17, mandada por el Alferéz de fragata Valdés, y el místico de Escalera fueron á pique, pero sin desgracia, pues en toda la accion solo hemos tenido 3 ó 4 muertos é igual número de heridos, ignorándose los que habrá tenido el enemigo, cuyos cascos han experimentado daño, pero en la arboladura solo el navío Algeciras que rindió el mástelo de trinquete, y berga-seca. En el Arsenal han caído algunas balas disparadas por la fragata enemiga y una de ellas mató un presidario. En la Provision dieron 3 balazos, pero sin estrago: en los almacenes de pólvora, que estaban vacíos, 136, y otros diferentes en otros parages: al enemigo se le boló una cañonera y largaron 3 botes de la popa de uno de los navíos, se ignora si con gente. Cesó el fuego de una y otra parte á las 8, y lo restante de la noche continuaron disparando algunas bombas nuestras baterías, y ellos correspondian en la misma disposicion, de forma que no parecia combate, y sí el funeral de algun General muerto; hasta que á las 9 de esta mañana principió con mas actividad de ambas partes hasta las 3 de la tarde que el navío Héroe frances que monta Rosilly puso una bandera Española en el trinquete: en se-

guida nuestro navío Príncipe afirmó la de parlamento y envió la falúa: estuvo 5 quartos de hora en esta diligencia, y regresada al citado Príncipe, se observó que salió para Cádiz: en seguida fué llamado nuestro General para aquella Ciudad; y á esta hora, que son las 9 y media, aun no ha regresado, por lo que se ignora el resultado: cesaron por consecuencia por ambas partes los fuegos desde la citada hora de las 3.

Medina del campo Julio 8.

Segun cartas de Burgos, recibidas en Valladolid, murió en aquella Ciudad el Duque de Berg, Murat.

BENAVENTE

Julio 6.

Una posta que vino de Valladolid al General Cuesta, trae la noticia de que Murat quedaba en Burgos tan enfermo, que tubiera que llegar alli tendido en el coche. De Valladolid avisan igualmente, que habia llegado alli un expreso frances para que salieran espías á observar los movimientos de nuestro Ejército; y que el enviado tenia comision de llevar á Burgos una porcion de botellas.

En este mismo dia vino el General Blake á esta á visitar al Señor Cuesta, con quien conferenció largo tiempo; y luego lo hicieron con el Teniente General Eguia, el Mariscal de Campo, el Señor Tordesillas (que huyó de Palencia, y á quien saquearon los Franceses la casa) y con el Brigadier Zayas; y duró la conferencia hasta las doce, á cuya hora salió el General Blake para la Bañeza en el coche del Señor Cuesta, habiendo apostado tiros antes para mayor diligencia. De resultas de esta entre vista se despacharon pliegos para Soria, y Badajoz.

Julio 7.

Hoy á las doce salieron de aqui postas con pliegos para varias partes, y para el Excelentísimo Señor D. Joaquin de Blake.

Julio 8.

Hoy á las quatro de la mañana han salido de esta quatro divisiones de Leon, y de Asturias, que fueron á dormir á Valderas: á la misma hora salieron 100 Carabineros, y los Guardias de Corps. A las 8 entraron en esta el Regimiento de Zaragoza, Voluntarios de Cataluña, y otros Cuerpos del Ejército de Galicia con sus musicas; pero marchan á las 4 de esta tarde para dar lugar á 6 ú 80 hombres, que vienen de dicho Ejército.

En la tarde de hoy se supo la muerte de Murat en Burgos: tambien llegó aqui el Embaxador Ingles, que desembarcó en Gijón, y vino por Astorga, para ver las tropas del Ejército de Galicia; y á las cinco y media de esta tarde ha pasado á visitar al Señor Cuesta.

Se dice, que en Gijón han desembarcado los Ingleses 24 millones, doce en dinero, y los otros en municiones de guerra, y otros efectos.

Bañeza 8 de Julio.

Hoy ha llegado aqui la tercera division, que forma la retaguardia del Ejército, que va marchando unido con el del Señor Cuesta.

Continuacion de la Proclama de ayer.

Nobles ciudadanos de Oporto, honrados habitantes de entre Duero y Miño, valientes y atrevidos Trasmontanos: procurad á los Militares, que el Regenerador subalterno desarmó de entre vosotros, receloso de la justa venganza. Uníos á ellos, y tomad sus lecciones en el arte de la guerra, que tanto nos importa. Corred á paso acelerado, sin que se oculten solteros, ni casados de 17 á 40 años, que dejen de recibir armas y municiones para atrincherarse en las riberas del Duero. Allí recibireis á los esclavos que escapen de Lisboa con la humanidad que os caracteriza, y quando vuestros Xefes lo determinen, marchareis á redimir vuestra Capital, donde hareis ver á unas tropas forzadas por el facticio omnipotente que no necesitais estar en Marengo, Gena, ni Austerlitz para ser valerosos soldados. Entonces el Algarbe y Alentejo limpiará sus Costas hasta situarse sobre el Tajo, y vereis á vuestro postizo Duque de Abrantes pedir misericordia en medio de las dos Extremaduras. Ya parece que oygo los gritos de bravura y alegría de nuestros valientes Granaderos de Castilla, infamemente desarmados y encerrados en las mazmorras mas despreciables de vuestro arsenal: sereis sus libertadores, y ellos serán vuestros compañeros inseparables.

Portugueses: no dudeis que tenemos encerrados en muy poco tiempo á nuestros tristes expatriados, conducidos maniatados á nuestros climas, que no cesan de llorar su desventurada suerte, asi como nosotros nos lamentariamos de la nuestra, si no volviésemos por nuestro honor, y fuésemos tan cobardes como ellos. Confiad en vuestros vecinos: no os abandonarán los Andaluces, Extremeños, Castellanos, ni los fieles Gallegos. Un Ejército respetable salió de Galicia á marchas forzadas, y entró ya en Castilla la vieja para obrar de concierto con los invictos Leoneses, Asturianos, y Montañeses. Por todas partes se va rodeando á los enemigos, que ocupan nuestras Provincias, esparcidos como las golondrinas. Los convidaremos á que rindan las armas, y si no acetasen nos sobra valor para vencerlos, y generosidad para no tratarlos con el barbarismo que nos impu-

tan, ni con la crueldad que sus Generales usan con nosotros. Lo que importa es desterrar esta langosta que debora nuestras mieses, y bebe nuestra propia sangre; y despues de repasar los Pirineos, haremos en ellos nuestro campamento para impedir que esta epidemia vuelva la cara al sol de medio día.

No perdamos tiempo en buscar arbitrios para que nada falte á nuestros guerreros: tenemos granos, carnes, y vinos con abundancia: búsqese dinero hasta apurar la plata y oro de todo particular, de toda Comunidad, y de todo Santuario, con calidad de reintegro; pues esta ventaja ni la ofrecería ni la cumpliría el enemigo de la humanidad y de la Religion. Encárguense los Magistrados, ó las Juntas supremas y las subalternas de este importante escrutinio, y arréglense inmediatamente las pagas del Ejército y sus provisiones. Si esto falta, triunfará el enemigo de nuestra debilidad; y nuestro valor se convertirá en miseria y mortandad, quedando al fin todos nosotros con las cadenas al cuello, y mucho mas los egoístas. Haya patriotismo: desprendase cada uno de lo que pueda para sostener nuestros defensores; y lo que no haga la buena voluntad hagalo la seria providencia.

Desaparezca toda parcialidad que no mire á la firmeza del bien general: á fuera toda idea caprichosa de preferencia de mando de las Provincias. La discordia, ó division entre ellas sería un principio de anarquia, y la ruina indispensable de toda la Península. Váyanse uniendo todas sucesivamente como hermanas, y marchen unidas, y ordenadas sus tropas contra el enemigo comun, y sea inseparable de esta reunion una cabeza suprema del órden político y militar, hasta poder verificar en su centro el asiento de un Senado esclarecido y afianzado por los votos de los Reynos en Cortes. Entonces será el tiempo de tratar de nuestros asuntos internos, y empezarán nuestras relaciones con los Gabinetes extrangeros, para que incorporados sus vecinos con los nuestros recobremos cada uno los legítimos derechos que nos pertenecen, y que las cosas vuelvan á su estado natural con la desaparicion de la raza del árbitro de los destinos, del presumido omnipotente, y en fin del blasfemo Luzbel de las Naciones.

Las dos Gazetas Inglesas, el *Staar*, ó *Estrella*, y el *correo de Londres*, ambas con fecha de 30 de Junio, hablan largamente de nuestro patriotismo y disposiciones, elogiándolas como merecen. Ambas insertan tambien literalmente las Cartas de los Señores Obispos de Santander y de Orense acerca de las ofertas de felicidad hechas por Napoleon á la España y de la Junta de Bayona, aplaudiendo el zelo y sabiduria de estos dos Apóstoles de nuestros días.

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto,